

SESTA ENTREGA.

E L

MATA-MOSCAS.

*Erase un raro grupo
Compuesto de raras figuras,
Eranse cinco zoquetes
¡Pobrecitas criatura!
Eranse todos sordos,
Sordos de condicion;
Eranse todos agudos
Como esquina de colchon.*

*Tras, tras=¿Quién llamó?=Arriba, arriba.=
Ahaaaaf.=Tras, tras.-¿Qué es eso?=Que se
está hundiendo la casa.=Buenoooo.=Hombre;
que va V. á perecer entre las ruinas de ella.=
¿Quéééé?=Arriba, arriba.=No quiero, no quie-
ro.=Que solo le quedan á V. pocos minutos,
aprovéchese de la ocasion, salga á evitar esa ca-
tástrofe.=¿Catástrofe dijistes? ¿Y qué me im-
porta á mí de esa catástrofe ó cata..... Vuél-
vome del otro lado.=Que se van á llevar á V.*

los demonios. = ¿Héeeee? = Habrase visto tal pelma: salga de ese estado de embrutecimiento; por vida de Barrabás, que le estan robando la casa por un lado, pegándola fuego por otro, y van á entrar á cortarle á V. la cabeza, si es que antes no se aplana el edificio y queda espachurrado entre sus ruinas. = Ya voy, ya voy. = Que si tarda V. un poco mas ya no será tiempo, levántese, agarre una estaca, y principie á palo seco con esa canalla que está trabajando por arruinarle, porque sino, antes de dos minutos... = Allá voy, allá voy. = Vamos, vamos. = ¿Sabes lo que pienso? = ¿Qué? = Que no tengo gana de hacer mal á esos pícaros, dejarlos que los mate Dios que tiene facultades para ello. = Pero es que le van á matar á V. y á toda su familia. = Nooo. = Sí, sí. = Ahaaaaf. = ¿Otro bostezo? = Demonio, ya estoy aburrido, me voy, y cargue Lucifer con tu alma; no es lo peor que V. perezca, sino la familia inocente que no tiene culpa de la torpeza é infamia de V. Es V. un pícaro, un desnaturalizado, un ingrato, un semi-traidor. = Oja, que lleven á éste á la cárcel. = ¿Cómo, el decir la verdad es un delito? = Sí señor. = El avisarle á V. el peligro que le amenaza, y el medio de salvarlo es un delito? = Sí señor, sí señor. = El interesarse por V. y por toda la familia, es alguna falta imperdonables. = Si señor, que le echen una cadena de dos arrobas. = Pues siempre diré la verdad. = Y una mordaza. = No temo á los tiranos. = Cadena, mordaza y grillos. = Infame, perjuró, hipócrita. = Y una

argolla al pescuezo.- Oprima V. al inocente, cierre V. los labios al que dice la verdad, V. será mi verdugo; pero no faltará quien vengue tanto ultraje.- Que lo encierren así en el mas oscuro calabozo.- Bueno, sufriré con resignacion; pero no está lejos el día, en que los tiranos tiembren, se confundan y se humillen.- ¡Quiaaaaaa!-Luego lo veremos. **

La patria peligra: se hace necesario un fuerte, pronto y activo remedio. ¿En qué piensan las Córtes? En dar reglamentos, en discutir proyectos, en cuestiones secundarias... en disputas particulares, ¿se han olvidado de que el año 25 se ocupaban tambien de la division territorial, cuando el gobierno no podia ya contar con mas terreno que el que pisaba? ¿No han servido de nada las lecciones de la experiencia? ¿No hemos de ser alguna vez cautos y previsores? ¿Cuándo sale del Congreso un grito saludable de salvacion? Allí debe levantarse la enseña de la patria, y de allí debia salir un rayo de fuego patrio que abrasase el corazon de los libres para destruir de un solo golpe las esperanzas y el orgullo de nuestros audaces enemigos. A las Córtes ó al gobierno toca dar este paso, entrenar el movimiento, y conducirlo en provecho de la patria y de la libertad; de otro modo, los resultados deben ser desastrosos y terribles. ¿Se hará? ¿Se escucharán nuestros avisos? Tememos que no. **

:

OBSERVACIONES.

Los meses de julio y agosto, suelen ser época de grandes acontecimientos. Sirva de aviso á los albarderos de toda España. **

ERRORES DE CÁLCULO.

Creén muchos de buena fé que no podemos libertarnos del despotismo, si no acude el gobierno á pedir una intervencion formal estrangera; error es este de la mas perniciosa trascendencia. Error difundido por los que apetecen que venga con las bayonetas estrangeras, el despotismo ilustrado; error, en que solo pueden incurrir, ó los necios que no conocen la tierra que pisan, ó los hombres mas infames que ha producido la naturaleza. Hay recursos, y recursos mas que suficientes para acabar la guerra, existen elementos de victoria; pero no se ha querido echar mano de ellos, por temor de que desaparecieran de un golpe los abusos, y se rasgue el velo de la iniquidad, y el pueblo conozca sus enemigos y las maldades de éstos. Ultimamente, este es error que hay empeño en difundir, con el objeto de llevar al complemento los perversos planes de los estatutistas, y la causa de tanta anomalía como vemos con sorpresa, de qué los facciosos se escapan por entre los

dedos de la mano, y que cuatro gatos se burlen de doscientos soldados valerosos de la patria. Tiempo es de desengañarse. Hombres honrados...; ciudadanos libres..... cuando oigais decir que no hay mas recurso que el de la intervencion estrangera..... mirad á la cara de quien lo dice; consultad sus circunstancias y sus antecedentes, y hallareis que ó es un necio, ó un desertor de las filas de la libertad, ó un cesante del tiempo de Isturiz, ó un egoista que lo que menos le importa es el triunfo de la causa constitucional y la felicidad de los pueblos. **

MINISTERIO ROMANTICO.

Se decia ayer en el prado en una reunion de flamantes, de estos sabios nobles que se tapan las orejas con su propio pelo para no oír los sarcamos de los españoles de tomo y lomo, que era precisa una *remocion ministerial* y ocupar en los *departamentos* y entregar las *porte-fulles* á las cabezas *seriosamente* bien organizadas. La guerra, por ejemplo, debe encargarse á nuestro Córdova. Negocios estrangeros á..... Este; este es el único. (dijo un setemesino á quien asomaba una barba, que ni era barba, ni vigote, ni pera, ni nada) Oh! No..... perdonad... (contestó el candidato indicado, con una cómica modestia) este mundo abunda de *partículas disolventes*; el puebló es muy indocil, está atrasado, yo pro-

caro que se nutra de instruccion. Sabeis que comienzo á desembrutecerlo; pero aun debe ser esclavo algunos siglos..... Sin embargo, por la patria..... me sacrificaré.....—Bravo! gritaron todos, *Dos*iso está hoy graciable: ya tenemos un dichoso *Porvenir*; y España podrá ser algo en el rango social.....—Hacienda?..... hacienda... ya sabeis que mi padre es profundo; en la superintendencia de tabacos hizo prodigios: me ha dado instrucciones: conoceis mi aplicacion, y luces: ademas, mi *Eco* de la *razon* ha rectificado mucho las costumbres: mis trabajos han adelantado la ilustracion algunos siglos....—Bien, muy bien: tu debes sustituir á ese bárbaro demócrata banquero enredador, y mudar toda la hacienda; todos los empleados, en fin, todo..... Llegó á esto otro interlocutor que no les merecia, sin duda confianza, y pararon su plan de arreglar el mundo..... Mocosos! Ganas me vinieron de comenzar á cachetes! ¡Pobre patria si dieras en tales manos: pobre libertad! **

RETICENCIAS.

¿Y la causa de Rodil?

¿Y la del Coronel Hidalgo?

¿Y la del general Llanos?

¿Y la de Ajaix?

¿Y la de otros varios?

Poco á poco , si todas no se han formado, se

formarán que es lo mismo, y para esto ⁷ hay tiempo hasta el día del juicio por la tarde.

Y si entretanto muriera alguno de ellos, se la harían honrras fúnebres con todo aparato, haría aquello de paga entera á las viudas y &c. &c.

Pues no que te quiero..... Bien, bien... eso no es malo..... pero que tanto se cuide á los muertos y tan poco se haga por los vivos..... que estan haciendo su oficio y podrán morirse en el igualmente..... **

CUATRO PREGUNTAS.

¿Cómo quieren VV. que el gobierno marche como debe (nos dicen algunos badulaques que ven las cosas por ojo de criba) sino encuentra apoyo en el partido del progreso? ¿En quién ha de apoyarse para obrar con la energía que se le exige?

A estas observaciones se contesta con dos preguntas que no tienen contestacion,

Para obtener el gobierno un apoyo decidido de parte de los constitucionales, ¿ha procurado infundirles confianza en sus actos administrativos? ¿Há dicho alguna vez, me pongo á vuestro frente, yo os conduciré á la victoria?

¿No le estamos diciendo á cada paso, señor gobierno, haga V. esto y esto, que es lo que conviene para destruir á los enemigos de la patria y labrar la felicidad de los pueblos, y lejos

de hacer caso de nuestros consejos y advertencias saludables, nos llama anarquistas y reboltosos, nos miran con prevención y nos desprecia? ¿Y quiere que le apoyemos, quiere que cuando vemos que nos conduce á pasos contados al precipicio, no elevemos en grito de indignacion al cielo y clamemos enérgicamente por el remplazo?

Ya hemos dicho y repetimos que antes de hacerle la oposicion decididamente, hemos probado los medios mas preciosos para ver si entraba por el sendero debido (porque á decir verdad, temeremos mucho el que otros hombres de mayor, energia pero de peores intenciones entre á sustituirle) pero hemos predicado en desierto y ya no hay remedio; es preciso variar de sistema, porque está visto que con el método seguido hasta aqui, con la misma medicina y con los mismos médicos al enfermo se le llevan los demonios. **

Regla unica para aceptar en los cálculos que se forma sobre los resultados de la presente lucha, mientras anda en el fregado los mismos hombres que en el dia.

**MIENTRAS ANDEN EN EL FREGADO
LOS MISMOS HOMBRES QUE EN EL DIA.
PENSAR TODO LO PEOR QUE PUEDA
IMAGINARSE.**

¿Que se debe hacer para salir de tan penosa situacion?

9

ARRIESGAR EL TODO POR EL TODO
ARROJARSE Á LA MUERTE PARA CON-
SERVAR LA EXISTENCIA.

¿Y como se hace esto?

FÁCILMENTE SUSTITUYENDO Á LA
TIBIEZA EL FUEGO, Á LA MODERACION
LA EXALTACION; Á LA CONTENPLACION
LA ENERGIA, Y Á UNOS HOMBRES OTROS.

**

AL PATRIOTA.

Ya habia dicho que no tocábamos á este
cofrade porque no queremos cuentas ni con
personas, ni en cosas que sirven de instrumento
bajo y despreciable de adulaciones, y que se
dedica á desfigurar la verdad por alagar las pa-
siones y orgullo de los poderosos; pero es tal
imprudencia con que el periódico á que aludimos
habla del número del sábado 10 del actual, que
no es posible prescindir de darle una respuesta
cual se merece, y cual permiten los estrechos lí-
mites de este papel.

Para desvanecer los gravísimos cargos que re-
sulta contra el gobierno de los acontecimientos del
alto Aragon, principia haciendo resumen de todas
las ventajas (sin contar la pérdida) que nuestras
tropas han conseguido contra el pretendiente tan-
to en Navarra como en las demas partes invadidas
por la canalla, y luego añade que las maquinacio-
nes de los carlistas auxiliados de los *anarquistas* ha

contribuido en que no se hayan obtenido resultados mas ventajosos. Si el *Patriota* solo pensase en adular, que es su oficio, ya le dejaríamos que lo ejerciese á su placer; pero este modo de calumniar, este modo de esplicarse, este modo de confesar la ineptitud de sus patronos, y la influencia de inspiraciones que no es á él á quien menos perjudica, no puede tolerarse á sangre fria. ¿Con que tambien es V., señor Patriota, delos que sueña con anarquistas? O lo que en sentido de los fusionista, es lo mismo que liberales exaltados? Pues no está V. oyendo como todos los dias le llaman á V. revolucionario y anarquista los periódicos estatuteros, y no se acuerdan que no ha muchos dias al defenderse de las inculpaciones que aquellos le dirigian, le ha dicho V mismo, que el eco de anarquistas es una ilusion? ¿En qué quedamos? *Risum teneatis amici.* La locura no tiene cura, ni el Patriota se enmienda, ni los ministros tampoco.

Con la misma estupidez tiene la osadia de decir acto continuo, que si las acciones de Huesca y Barbastro no fueron tan gloriosas como las otra de Navarra, no han dejado de ser ventajosas. En este punto vale mas callar, porque lo que menos importa es dejar por embustero al tal cofrade; pero luego añade, que el desaliento de la faccion era tan grande, que diariamente se desertaban y se pasaban muchos á nuestras filas, lo que traducido en buen sentido equivale á manifestar, que esa desunion, ese disgusto de las filas rebeldes, hacía mas facil y practicable su der-

rota, y que el no haberlo conseguido no ha podido ser efecto de causas naturales.

Lo cierto es, que todas las profecías del Mata-Moscas se cumplen al pie de la letra; ¿y qué quiere decir esto? Que escribimos solo para el pueblo y por el pueblo, que somos independientes, que nos hemos propuesto decir la verdad sin temor ni consideracion de ninguna especie, que ni los albagos nos seducen, ni las amenazas nos intimidan; aunque por premio de nuestra integridad y buena fé merezcamos el título de anarquistas. **

RUMORES.

Corrian voces ayer muy fundadas de que el ministerio Calatrava iba á dar un barquinazo, á cuyo fin, parece que tratan de unirse dos fracciones que se hallan divididas; pero como la inmediata consecuencia de la caída del actual ministerio debia ser su reposicion por otros hombres, aqui fue Troya, y como los ministerios son seis, y los que desean ser ministros mas de sesenta, aseguran que fué el resultado romper la alianza, y marchar cada cual por su lado, quedando por consiguiente tan amigos como los perros y gatos.

Mientras haya patriotismo de esta especie iremos cada vez á peor, y es preciso que los pueblos se desengañen. **

OBSERVACIONES.

Nosotros nos habiéramos alegrado que el ministerio, que no oyé, ó no quiere oír nuestros consejos, encaminados al término de la guerra y á la felicidad de los pueblos, hubiese dejado las sillas á otros hombres, que de buena lé se colocasen al frente del partido constitucional, y apelando á los inmensos recursos que encierra la nacion para concluir con los enemigos de la verdadera libertad, nos sacasen pronto de este estado miserable de ansiedad y desconfianza; pero siempre hemos dicho, que teníamos el momento de esta sustitucion, porque un partido (el del Estatuto) influyente y poderoso, no perderia esta coyuntura para entronizarse y asegurar su sistema. Estos hechos á que hacemos alusion, confirman nuestros presentimientos; presentimientos, que habiéndose hecho estensivos á muchos hombres, sostienen al actual ministerio, no porque el merezca confianza, ni sepa infundirla con sus actos, sino por temor de que suban al poder, órganos de un partido tan temible y perjudicial como el del mismo Pretendiente. No se envanezca, pues, el actual gabinete con este triunfo figurado, su existencia cada dia es mas precaria; y solo sus actos, solo una completa variacion en su conducta administrativa, solo un cambio repentino en su aptitud, puede enfrenar ó modificar el disgusto que han causado sus errores anteriores. Ya le hemos trazado la

senda que conviene seguir, no puede alegar ignorancia. No somos el eco de ningún partido, somos solo el conducto de la verdad pura, y la emitimos sin ningún género de prevenciones ambiciosas; nuestros razonamientos son hijos de la experiencia, del convencimiento, del deseo más puro de acertar; si siguen, no obstante, despreciándolos, si se prefiere la obstinación á una retractación saludable, ó la libertad desaparece, ha de salvarse fluctuando sobre un piélago de sangre. **

AL PASO,

Cómo se quiere que el pueblo esté dispuesto siempre á recibir las saludables impresiones de las más sábias reformas; cómo se quiere que la generalidad forme una opinión compacta, cuando los que como nosotros han contraído el deber de publicar la verdad y hacer conocer á los pueblos los derechos y el modo de conservarlos, los enemigos y el modo de destruirlos, se emplea en crear ilusiones para introducir un nuevo germen de desunión y estraviar la opinión pública. *El Castellano* de ayer, bajo el epigrafe de *Fantasma de ogaño* pretende hacer ver al pueblo que el partido del *Estatuto* es un fantasma, una ilusión creada por los partidarios del actual ministerio. Nosotros hemos dado pruebas, y las estamos dando, de no ser partidarios de los ministros y hemos dicho el por qué repetidas veces, por

consiguiente, nuestro voto á esta parte no puede ni debe ser mirado con prevencion ni desconfianza, y aseguramos á la faz de la Europa entera, que eso que repentinamente llama *fantasma* el Castellano, es una realidad, es un monstruo que en union con esa camarilla ambiciosa, ha producido hasta el dia las desventajas que palpamos, que tiene postergados y perseguidos á los verdaderos liberales y ensalzados á sus partidarios, que procura el descontento de los pueblos para que renieguen de las fórmulas constitucionales y que contribuya al aumento de las facciones para obligar á toda la nacion á pedir una intervencion estrangera, y consolidar su sistema conocido. Hablamos claro y en castellano pero para que todo el mundo nos entienda, no negamos la existencia de tan marcadas realidades, porque no aspiramos ni queremos ser ministros ni cosa que lo valga, y porque, si nosotros no lo decimos habrá muy pocos que lo publiquen. *Todo por el pueblo y para el pueblo.* Nada nos importan las personas, sus actos públicos estan sugetos á nuestra censura. Ya hemos dicho el deber que nos hemos impuesto. **



NOTICIAS SUeltas.

En Barcelona se está procediendo al desarme de toda la Milicia Nacional, y dicen que es para organizarla de nuevo. Será así, pero.... no nos gusta este modo de organizar. Serán rarezas nuestras....

En Zaragoza se nota el disgusto que han producido los resultados de la circumbalacion de Barbastro, y en todas partes sucederia lo mismo, si en todas partes vieran las cosas tan de cerca.

En todas partes se quejan los gefes de columna de escasez de metálico; si el gobierno quisiera no era difícil encontrarlo sin pedir prestado á las naciones vecinas.

Vamos bien, bravísimamente. **

POR DECIR ALGO.

Desde el día 5 que la faccion de Cárlos pasó mágicamente el rio Cinca, el gobierno nada nos ha dicho del rumbo y camino que tomó, ni de la posicion que ella y nuestras tropas pueden ocupar, bien, que algunas veces vale mas ignorarlo todo, porque eso menos padece la imaginacion de los que deseen el bien de la patria.

Si segun dicen los paniaguados del gobierno, éste no puede hacer mas de lo que hace, y lo

que hace no puede ser peor de lo que es, ¿no sería mejor que se retirase con tiempo, y dejase las sillas á otros que al menos nos saquen pronto de este estado de ansiedad en que nos encontramos? **

VAYA UNA PREGUNTA.

? Si D. Aniceto Alvaro fuera ministro que haría?

Claro está negar la existencia del Estatuto.**

Los señores suscriptores al Mata-Moscas que concluyen la sexta entrega con el número 72 tendrán la bondad de renovar la suscripción de la séptima entrega, sino quieren experimentar retraso en el recibo de dicho periódico.



El Editor responsable *M. B. Aguirre.*

MADRID 13 de junio de 1857.

IMPRENTA DEL MATA-MOSCAS.